

ふるさと歴史散歩⁸⁷

～松前史談会レポート～

松前町の水源地・泉めぐり

ひよこたん池公園から中川原橋を渡って、松山市のかきつばた浄水場へ向かった。杜若泉は、水利権を放棄した昭和27年まで、中川原村の水源地として長らく30町歩の水田を支えてきた。

現存文書では、1738年からの記録が残されている。伊予川の下流域12kmの固定化にともない、杜若泉からの用水路は河道により分断された。水利権のある水田の用水は、杜若泉から横井出用水樋門へと続く重信川を横断する水路を通ることになった。横断水路の規模は、幅1間、深さ5尺であったという。重信川の洪水で横井出堀や杜若泉は破壊されるので、修復には膨大な労力と出費がかさんだ。(本多文書、松前史談16号参照)

重信川に沿って、松山市の水源地・浄水場や泉が数多くあるが、“お茶屋水源地”は、土佐街道における藩主の休憩所(お茶屋)跡を示す地名遺跡である。土手に上ると、森松泉からの水を徳丸へ導く暗渠の松山側施設から、出口のある対岸の矢倉地区の雄大な景観を望むことができる。三島神社が目印である。近くには、“松山札の辻より2里”と“大洲宇和島道・さぬきみち川上へ三里”と読める古い石柱が2本立っていた。

以下は次号。

1 札の辻からの里程標と道しるべ。後方は国道33号線の高架



2 かきつばた浄水場前の小公園。きれいな水が印象的



8月のふるさと歴史散歩は休みます。

松前史談会(鷺野) ☎ 984-5439

Boys&Girls, Be Ambitious!

頑張る子どもたちを紹介します



ピティナピアノコンペティションで優秀賞

重川美那 ちゃん **戒井 佑見** ちゃん
Shigekawa Mina Ebisui Yumi
岡田小4年・昌農内 岡田小4年・西古泉

岡田小学校4年生の重川美那ちゃんと戒井佑見ちゃん。7月7日に松山市で行われた「ピティナピアノコンペティション(社団法人全日本ピアノ指導者協会主催)」の地区予選で優秀賞に輝き、四国大会への切符を手に入れました。

同大会は、参加者が日本全国で3万人を超える日本最大のピアノのコンクールです。二人はソロ部門で小学4年生以下対象のB級に出場。堂々とした演奏を披露しました。美那ちゃんの演奏曲は、『ソナチネ』と『タンブラー』。「落ち着いて演奏できました。四国大会はホールが広いので音をきれいに響かせられるように演奏したい」とっこり。『メヌエット』と『小さい舟歌』を弾いた佑見ちゃんは、「どんな曲かイメージして感情を込めて弾きました。練習の成果がでてうれしい」と話していました。

「ピアノは心を豊かにしてくれる」と話す二人。美那ちゃんは「辻井伸行さんみたいに素敵な演奏ができるように頑張りたい」と、佑見ちゃんは「ピアノだけでなく、いろんなことができる人になりたい」と瞳を輝かせていました。

1歳です。よろしくね

ひだ こうた
檜田 幸汰 くん

新立
平成23年8月7日生
(父) 伸一朗さん (母) 和美さん
1歳のお誕生日おめでとう!
素敵な笑顔をお忘れしないでね♡



うえだ りほ
上田 莉穂 ちゃん

塩屋
平成23年8月20日生
(父) 修さん (母) 和菜さん
大好きな莉穂ちゃん♡毎日た
くさんの幸せをありがとう!



ふくおか ひろと
福岡 祐人 くん

宗意原
平成23年8月17日生
(父) 大さん (母) 和巳さん
元気いっぱいな祐人君。沢山
パパ&ママと思いで出ようね



とよさと しょうた
豊郷 勝大 くん

西高柳
平成23年8月7日生
(父) 正信さん (母) 圭子さん
元気にすくすく育つてね。



あいばら そら
相原 そら ちゃん

筒井
平成23年8月3日生
(父) 啓司さん (母) ふみさん
いつも笑顔で優しい女の子に
育つてね。



なかごえ さき
中越 咲希 ちゃん

神崎
平成23年8月14日生
(父) 健浩さん (母) こずえさん
咲希ちゃん大好き。産まれて
きてくれてありがとう。



10月に1歳になるお子さん募集

背景が明るい横長の写真(デジタルデータも可)を持参してください。*先着6人です。
募集期間 8月1日(土)～8月15日(日) ▶総務課広報情報係 ☎ 985-4132

食育メニューコンクール入賞作品レシピ

※入賞 枝豆と鶏ミンチの肉だんご



エネルギー 245kcal

■材料 1人分

- 鶏ミンチ……………32g
- 枝豆(塩ゆでむき身)…25g
- ごま……………12.5g
- 卵……………1/4個
- みそ……………大1/4
- 砂糖……………大1/2

■作り方

- ①枝豆の薄皮をとって、小さく切る。
- ②材料をすべて混ぜる。
- ③スプーンを使って落としあげにする。

※本人からの申し出により削除(2021年11月)

岡田中1年

■コメント

麦みそと砂糖の甘い味付けにしたので、子どもでも大人でもおいしく食べられます。